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Bien chères Sœurs, 
 

Du 9 au 21 mai, nous avons eu la grâce de vivre le Conseil de Congrégation1 en 

présentiel, après deux ans de pandémie Covid et d’expériences en visio. Nous sommes 

reconnaissantes au Seigneur pour la joie de la rencontre fraternelle et pour notre 

expérience spirituelle et synodale ! Je remercie chaque Oblate, chaque Communauté et 

tous nos amis laïcs pour le soutien de la prière et pour tous les messages envoyés. 
 

Cette fois-ci, nous avons fait le choix de sortir des sentiers battus et d’oser vivre une 

nouvelle forme d’animation : ESDAC = Exercices Spirituels pour un Discernement 

Apostolique Communautaire. Le CC 2021 avait déjà décidé de commencer en amont 

la préparation du Chapitre Général 2023 à l’aide de cette méthode, à la fois spirituelle 

et synodale.  
 

Ainsi, dans la première semaine du CC 2022, nous avons vécu la conversation 

spirituelle et le discernement communautaire en mettant chaque rapport d’activité (de 

la Supérieure Générale, de l’Econome Générale, des Supérieures (Vice-)Provinciales) 

à la lumière de la Parole de Dieu et sous le regard synodal des membres du CC.  
 

Dans la deuxième semaine, jour après jour, nous avons contemplé le regard du Seigneur 

sur notre Congrégation avec ce qui est vivant et moins vivant, ensuite nous avons prié 

et discerné ensemble sur ce à quoi le Seigneur nous appelait en tant que Conseil de Congrégation afin de voir nos 

priorités et cheminer vers les décisions.  
 

Suite à notre réflexion sur le charisme OA et comme Conseil de Congrégation, « à l’écoute les unes des autres et 

ensemble de l’Esprit Saint », nous avons reçu un appel qui prend pour nous un sens de mission : 
 

En vue du Chapitre, le Seigneur appelle le Conseil de Congrégation et ses membres à 
s’enraciner plus profondément dans le Christ et dans sa Parole 

pour faire grandir l’unité et la communion. 
 

Il s’agit du travail intérieur de chaque membre du CC 2022 à l’aide des moyens que nous nous sommes donnés 

ensemble. 
 

A la fin de nos travaux, en plus de la préparation du Chapitre Général (Cf. Lettre d’indiction de la Supérieure 

Générale/29.06.2022), nous avons pris plusieurs décisions. Elles concernent la formation, la communication, 

l’éducation, les structures, les finances, la communion et les projets de Congrégation. 

 

La Formation 
 

Nous avons amendé et voté le texte sur la « Probation Internationale ». Ainsi la Ratio Formationis OA est finalisée 

et approuvée. Elle sera à imprimer par le Conseil Général et à envoyer aux Conseils Provinciaux et aux commissions 

de formation ainsi que dans les communautés de formation. Pour les (Vice-)Provinces et/ou les missions non-

francophones, nous confions la traduction à la Supérieure Provinciale en son Conseil. 

 
1 Abréviation : Conseil de Congrégation – CC  

Conseil de Congrégation 2022, 
 

une expérience spirituelle et synodale 
 

« Nous sommes 

toutes 

« gardiennes » de 

la vocation les 

unes des autres !  

" 
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L’Education  
 

1. Projet fédérateur Pacte Educatif – « bâtir ensemble le village éducatif international OA » 
 

« Dans son élan missionnaire, la Congrégation des Oblates de l’Assomption contribue, sur l’ensemble des 

continents où elle est présente, à construire l’homme de demain par une expérience d’éducation inspirée de 

l’intuition fondatrice du Père d’Alzon. 

En écho aux propos du Pape François sur l’importance et la nécessité de penser la question dans notre « village 

éducatif mondial » et pour affermir un tel pacte éducatif, nous voulons proposer et vivre toutes ensemble une 

dynamique qui vise à une meilleure connaissance des réalités culturelles, sociales et religieuses des différents 

continents où nous sommes, de façon à créer, renforcer les liens et les ponts au cœur de notre humanité éclatée, 

divisée et blessée. 
 

Pour ce faire, le Conseil de Congrégation propose à toutes nos Provinces, aux Commissions d’éducation, aux 

écoles et établissements dans le domaine éducatif de vivre un temps de rassemblement qui puisse interpeller 

jeunes et adultes, Sœurs et laïcs, communautés éducatives, et permettre ainsi de renouveler notre mission 

d’Oblates et celle des laïcs au service d’un même projet. 
 

Très concrètement, la première étape de cette dynamique serait à organiser pour l’anniversaire du « Dies 

natalis » du Père Emmanuel d’Alzon, le 21 novembre 2022.  
 

Nous sollicitons pour cela une petite vidéo de chacun de nos établissements éducatifs à travers le monde et de 

quelques communautés de sœurs (dans les Vice-Provinces où il n’y a pas d’établissement éducatif), qui seront 

diffusées à tous pour nous ouvrir à la réalité internationale, créer des liens, nourrir le désir d’entrer en relation, 

d’apprendre les uns des autres et de cheminer ensemble. » (Cf. Lettre de la Supérieure Générale en son 

Conseil/07.07.2022 envoyée aux Supérieures (Vice-)Provinciales et à toutes les structures éducatives OA). 

 

2. La Tutelle OA en France 
 

« Nous, Provinciales, Vice-Provinciales et Sœurs du Conseil Général, réunies en Conseil de Congrégation 

2022, avons prié à partir des Actes des apôtres (Ac 15, 22-31) et partagé sous forme de conversation 

spirituelle sur la situation conflictuelle de la Tutelle OA en France. Les sentiments qui nous habitent sont 

la tristesse et l’angoisse face à la division, sur ce sujet, entre sœurs et avec certains membres laïcs du réseau 

Tutelle des Oblates de l’Assomption, alors que nous sommes appelées à vivre et à transmettre notre charisme 

pour l’Unité. Nous désirons entrer dans un processus de réconciliation d’ici le Chapitre Général. 
 

Dans le processus de recherche pour rétablir l’unité et la communion, nous faisons quelques 

recommandations :  

- Prier intensément pour l’ouverture des cœurs des personnes concernées 

- Veiller au respect des personnes  

- Avancer dans la médiation avec quelqu’un de neutre (ni Oblate, ni de l’Assomption) déjà identifié 

- Donner du temps au temps : accueil et ouverture à la volonté de Dieu 

- Entreprendre un chemin de réconciliation. » 

 

Les Structures 
 

1. Mexique 
 

Après dialogue et discernement entre le Conseil Général et le Conseil Provincial d’Amérique Latine, le CC 

2022 décide que : 

- La communauté d’Orizaba (Mexique) entre dans la Province d’Amérique Latine avant les 

Chapitres Provincial et Général (janvier 2023); 

- Le CG continue à soutenir financièrement la communauté d’Orizaba (Mexique), pendant 3 ans 

renouvelables, après évaluation et discernement conjoints des Conseils Général et Provincial 

d’Amérique Latine, présentés en CC. 

Les critères d’évaluation seront :  

1. L’évolution de la mission et ses perspectives d’avenir 

2. L’autonomie financière de la communauté. 
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2. La Province d’Afrique de l’Est 

 
Etant donné l’étendue et les perspectives d’évolution de la Province d’Afrique de l’Est, nous voyons la nécessité de 

la restructurer dans les prochaines années pour permettre un bon accompagnement. 

 

Après discernement, le CC 2022 décide de lancer une procédure de consultation des sœurs de la Province 

d’Afrique de l’Est sur la restructuration de la Province pour que la question soit traitée en Chapitre Provincial 

puis en Chapitre Général. Le Conseil Provincial et le Conseil Général accompagneront ce processus. 

 

Les Finances – Gestion des biens 

 

1. La gestion des biens  

 
« Le domaine des finances est au service de la vie et de l’action missionnaire de la Congrégation… » (ACG 2017, 
page 55). 

 

Prévention : 

La gestion des biens confiée à une sœur est une mission exigeante qui nécessite formation (préparer les sœurs à 

leur charge), accompagnement et supervision. En confiant la mission de gestion à une Sœur (économat-gestion 

d’une œuvre, gestion d’un projet, etc.) il est important de la resituer dans le cadre de la Règle de Vie et du Droit 
Canonique. Dans la mesure du possible, ne pas laisser une sœur seule dans cette mission pour permettre une 

supervision et une évaluation périodique.  
Délits : 

a) Définition : La non remise des revenus et le détournement de fonds, les autofinancements privés, les 

initiatives non approuvées par les instances hiérarchiques (en Congrégation ou dans le lieu professionnel) 

constituent un délit grave. Il porte atteinte au vécu de notre vœu de pauvreté ; il est un contre témoignage 

vis à vis de nos collaborateurs et entraine une perte de confiance envers la Congrégation et l’Eglise. 

b) Sanction : Conformément à la RV N°23-25 et au Droit Canonique, canon 639 & 2 :  La Supérieure 

Provinciale en son Conseil dialogue avec la sœur pour établir les faits, les vérifier (enquêtes) et lui faire 

prendre conscience de la gravité du délit.   

En fonction de la gravité des faits et de la manière dont se situe la sœur, la Supérieure Provinciale en son 

Conseil  

• entreprend des démarches de mesures canoniques adéquates (ex : avertissement, monitions 

canoniques) suivies des défenses de la sœur concernée ; 

• établit les moyens de réparation de dommage selon la nature du délit.  

Après confirmation de mauvaise gestion, il ne faut plus confier la gestion financière à la sœur mise en 

cause. 

Le CC 2022 demande aux (Vice-)Provinciales d’accompagner les sœurs dans cette exigeante mission de la gestion 
des biens et de garder des traces écrites pour le suivi des dossiers en cas de délit. 

Face aux déviations : le Conseil Provincial sera attentif aux réalités des familles, discernera éventuellement les 

moyens d’aide financière. 

 

2. Le Directoire Economique 

 
En s’appuyant sur le document « l’Economie au service de la mission et du charisme » (Symposium de Rome, 
2016) : le CC 2022 voit la nécessité de créer le Directoire Economique de la Congrégation. 

- Un travail préparatoire entre les Economes (Vice-)Provinciales et le Conseil Economique de la 

Congrégation2 sera fait en donnant les objectifs et le contenu. 

- L’évolution du travail sera soumise au Chapitre Général 2023. 

 

 

 

 
2 Abréviation : Conseil Economique de la Congrégation - CEC 



4 

 

3. En vue de la préparation aux Chapitres Provinciaux et Général 

 

• Le CC 2022 recommande : Pendant les Chapitres Provinciaux et Général, les questions 

économiques et financières doivent être traitées assez tôt pour pouvoir discerner dans le calme. 

Nous avons besoin de temps pour une bonne réflexion. 

Pour aider les Economes Provinciales à préparer des rapports financiers qui correspondent aux 

critères d’analyse du Chapitre Général, le CEC préparera un canevas pour le rapport financier.  

Il comprendra, entre autres les points suivants :  

- l’identification des avoirs et des besoins,  

- l’analyse de la gestion des biens  

- le fonctionnement de la COMI selon la demande du Chapitre Général 2017. 

 

• Après lecture des rapports économiques et l’évaluation de la situation financière, nous constatons 

que les 2% et les 5% (cf. ACG 2017) ne couvrent pas les besoins de formation et d’animation de la 

congrégation. Nous demandons aux Chapitres Provinciaux de réfléchir à de nouveaux types de 

contribution et de faire des propositions pour le Chapitre Général. 

 

La Communion et l’Unité de la Congrégation  

 

Concernant des faits graves tels qu’espionnage, harcèlement, communication à l’extérieur de documents 

internes à la Congrégation, diffamation sur les réseaux sociaux, prise de décisions sans référence, mauvaise 

gestion des biens, détournements des fonds, etc, le CC 2022 a émis un avertissement : 

 

« En CC, nous avons abordé plusieurs situations où certaines de nos Sœurs n’ont pas respecté les 

médiations prévues dans la Congrégation : Règle de Vie ; place, rôle, autorité des Supérieures, etc. Nous 

tenons à dire que de telles conduites blessent le corps entier et son unité. 

Nous ne pouvons pas laisser porter atteinte à notre Congrégation par des attitudes de non-respect de 

l’autorité (actions menées sans mandat ou sans référence), mauvaise gestion des biens, mauvais usage des 

médias qui porte atteinte à la vie privée, harcèlement, etc. Ce sont des délits graves passibles d’une procédure 

juridique (canonique et civile). 

 

N’oublions pas que par le témoignage de notre vie et l’attention fraternelle que nous nous portons les unes 

aux autres, nous sommes toutes « gardiennes » de la vocation les unes des autres ! ». 

 

Voici, chères Sœurs les décisions, orientations, mesures de mise en garde, projets approuvés en 

unanimité par le CC 2022, en vue de plus de vie et d’unité dans notre famille religieuse. Nous comptons sur 

chaque Oblate pour leur mise en pratique dans la vérité et la charité. 

 

Ce temps de deux semaines en CC, presque de retraite, a été parsemé de célébrations (au Mesnil, 

célébration de nos 5 Sœurs défuntes depuis un an), de visites (à la Ville du Bois en travaux de réfection et à 

nos Sœurs aînées du Mesnil et de La Verrière), de moments de convivialité et de détente, etc.  

Nous avons clôturé notre rencontre de CC par la bénédiction des locaux de la Maison Généralice, en 

habits neufs, et par la célébration du 157ème anniversaire de notre Fondation. Malgré le temps bien reparti et 

utilisé, il nous a semblé court. 

 

A ce CC nous avons « produit » moins de textes mais nous avons vécu davantage d’expériences 

spirituelles et d’échanges fraternels. Vu les situations difficiles que nous avons abordées, nous avons été 

témoins que c’est dans nos fragilités que le Seigneur est à l’œuvre.  

 

Ensemble, au service les unes des autres, bien fraternellement, 
 

                                                                         Sr Felicia GHIORGHIES 

                                                                                                                      Supérieure Générale 
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Dates communes  

06 & 26/07  Conseil Général  
3-4/09  Chapitre Local Maison Généralice 

5/09  ESDAC 

   
Sr Felicia   
                  04-09/07   Probation 

11/07  UISG Rome 
13-25/07  Paraguay (Province d’Amérique Latine) : 2ème Congrès International Laïcat OA, Visite 

28/07-01/08  
régulière. 
Visite régulière Belgique (Province Europe) 

02-04/08   Visite régulière Pays-Bas (Province Europe)  
25-30/08  Probation 

01/09   Tutelle OA France - Conseil de Tutelle 
  06/09-30/10  Visite régulière Province du Congo (RDC) 

   
Sr Mado   

15-29/07  Probation internationale - Ville du Bois 
17-30/08  Retraite annuelle et bilan probation - Ville du Bois 

   
Sr Monica   

03/07  Retour des Pas du P. d'Alzon avec les probanistes - Nîmes 
11-15/07  Probation internationale - Ville du Bois 

12/07  Réunion ARRIA 
16-21/07  Allemagne 

29/07  Conseil Economique de Congrégation - on line 
30/07  Rencontre des Economes Provinciales - on line 

02-14/08  Vacances 
16/08  Travail PARTEIS 

18-24/08  Retraite annuelle – La Ville-du-Bois 
Septembre  Travaux - La Ville-du-Bois 

   
Sr Théodosie   

29/06-02/08  Visite régulière au Mexique 
29/07  Conseil Economique de Congrégation - on line 

07-17/08  Probation internationale - Ville du Bois 
18-24/08  Retraite annuelle - Ville du Bois 
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Sr Sandrine   

03/07  Retour des Pas du P. d'Alzon avec les probanistes - Nîmes 
09-17 & 21-25/07  Vacances 

27/07-07/08  Probation internationale - Ville du Bois 
18-24/08  Retraite annuelle - Ville du Bois 

01/09  Tutelle OA France - Conseil de Tutelle 
20/09  Tutelle OA France - Rencontre des Chefs d'Etablissement 
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         NOUVELLES OFFICIELLES 
 

 
 
 
CHAPITRE GENERAL 
 
Sr Felicia GHIORGHIES, Supérieure Générale, a convoqué le Chapitre Général de 2023 par la 
Lettre d’indiction envoyée à toutes les Provinces et Vice-Provinces en date du 29 juin 2022. 
Nous confions ce processus capitulaire à votre prière. 
 
 
NOMINATION 
 
Sr Felicia GHIORGHIES, Supérieure Générale, avec le consentement de son Conseil, a nommé 
Maîtresse des novices, pour un mandat de 3 ans 
 

Sr Anne PHAM Thi Dung (Province d’Europe – noviciat du Vietnam), à partir du 1er 
août 2022. 

 

Nous lui souhaitons beaucoup de fécondité dans cette nouvelle mission. 
 
 
ADMISSIONS AUX VŒUX PERPETUELS 
 
Sr Felicia GHIORGHIES, Supérieure Générale, avec le consentement de son Conseil, a admis aux 
vœux perpétuels : 
 
 Province d’Afrique de l’Est : Sr Hélène UWANZIGA – Rwanda 

 
 Province du Congo : Sr Jeannette KATUNGU KIRIPI  

Sr Marie-Ghislaine KAVUGHO KALUNGERO  
Sr Marie-Thérèse KYAKIMWA MAWAZO 
   

Pour les sœurs qui participent actuellement à la Probation internationale, la réponse viendra 
après ce temps de Probation. 

 

FERMETURE DE COMMUNAUTES DANS LA MISSION D’ORIENT 

 Communauté de Satu-Mare (Roumanie) - Province Europe (le 1er juin 2022) après 29 ans 
de mission dans le rite byzantin. 

 Communauté de Kadiköy (Turquie) - Province Europe (le 30 juillet 2022) après 87 ans de 
mission. 
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Nos défunts 
 
 

 

  Le papa de Sr Julia KISANGA Arusha-St-Augustin   Tanzanie 

S  Un frère de Sr Régine MARSDEN Ll      Le Bouscat France 

S  Un frère de Sr Elisabeta BALINT       Oradea Roumanie 
 

Ll  Le papa de Sr Linety NASIMIYU MACHULA       Jerusalem Israël   

U  Une soeur de Sr Th.Françoise KATUNGU SIYAJUA       Kinshasa-Limete R.D.Congo 

U  Une soeur de Sr M.Salvatrice KALUMBI KAVUGHO       Nîmes France 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

  

"Je dis que le tombeau qui sur la mort se ferme 

                        ouvre le firmament, 

et que ce qu'ici-bas nous prenons pour le terme 

                         est le commencement." 

Doris Lussier 
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La Maison généralice … au fil des jours  

           « La solidarité est la tendresse des peuples »    
           Tomas BORGE 

’est le traditionnel Poisson d’avril qui ouvre ce nouveau trimestre, suivi  d’évènements importants 
tels que les élections présidentielles, les vacances scolaires de printemps et l’éclosion de tant de 

jolies fleurs et arbres fruitiers dans notre jardin… tous signe d’une vie plus forte que les mauvaises 
nouvelles du 20h. 

Avril…  
 

 

 

 

2/04 : En plein Carême, quelques 

Sœurs de la Communauté vont à la 

rencontre de nos Sœurs aînées de 

Hulsberg, aux Pays Bas, pour une 

visite fraternelle. Le partage des 

nouvelles de la Congrégation et 

l’accueil du vécu de nos Sœurs, dans la 

fraternité, renforcent nos liens.  
 
 
 

3/04 : La journée est rythmée par plusieurs visites, c’est d’abord le nouveau curé de la paroisse St 
Lambert, le Père Emmanuel VEGNAT qui nous fait part des projets en cours et exprime sa 
reconnaissance à la Communauté pour l’implication des Sœurs dans les activités paroissiales. Le soir 
nous écoutons le récit missionnaire de Sr Sandrine DEMOURY de retour de sa visite en Roumanie.  
5/04 : La Tutelle OA organise une rencontre avec les chefs d’établissement au 203, rue Lecourbe. Temps 
de travail intense avec Sr Felicia, Supérieure Générale et les membres du Conseil de Tutelle.   
7 /04 : Attentive à l’actualité du monde, la Communauté participe à l’animation de la veillée de prière 
pour la paix en Ukraine. Un temps fort vécu en paroisse jusqu’à minuit avec le St Sacrement exposé et 
la possibilité de recevoir le sacrement de réconciliation. 
 9 /04 : Nous nous sentons solidaires des peuples meurtris par la guerre et nous accueillons cet appel 
à la réconciliation en vivant la journée de récollection en Communauté, sous la conduite du P. Patrick 
ZAGO, AA, qui nous a aidées à méditer profondément la Passion de Notre Seigneur. 
17/04 :  Avec l’Église, nous jubilons de joie car le Christ est vivant.  

 
 
 

À la messe matinale, Sr Monica ANTE et 
quelques Sœurs de la Communauté vendent 
des chocolats au bénéfice des enfants 
malnutris de Sinematiali en Côte d’Ivoire, sur 
le parvis de St Lambert. Une occasion aussi de 
parler de notre charisme aux nombreuses 
personnes intéressées par cette activité 
caritative.  

 
 

Le soir venu, nous animons les vêpres solennelles chez les Frères de St Jean de Dieu car cinq d’entre 
eux renouvellent leurs vœux. Moment de joie partagée en accueillant le don de la consécration pour 
témoigner du Ressuscité dans le monde d’aujourd’hui.  

C 



10 
 

18/04 : Ce lundi de Pâques, alors que Sr Felicia reprend son bâton de pèlerin pour la visite régulière en 
Italie et la réunion internationale des Supérieures Générales (UISG) ; nous avons la joie d’accueillir Sr 
Marie Paulette ALAUX, Supérieure Provinciale d’Europe, venant du Vietnam. Aux échos reçus des 
Communautés et de l’inauguration de l’école ÉN NHÓ, nous nous réjouissons de voir le Royaume 
grandir dans cette nouvelle mission.  

19/04 jusqu’au 30 : Aménagement de la 
nouvelle bibliothèque. Suite à la 
réhabilitation de la Maison Généralice, 
les livres ont trouvé un beau cadre au 
2ème étage, côté oratoire. Transport, 
sélection, classement, donnant un 
travail communautaire en chaine sur 
plusieurs semaines à plusieurs Sœurs de 
la Communauté et cela grâce aussi à la 
compétence du Père Patrick ZAGO AA, 
venu nous aider à la nouvelle 
classification.  

 
 

 

Mai…  
1/05 : C’est dans la jubilation que nous débutons ce mois dédié à notre Mère céleste, la Vierge Marie 
car, Jour après jour, notre Sr Odile Maria BECANE réalisait 60 ans de vie religieuse. Nous nous rendons 
à la paroisse de Bagnolet, où Sr Odile Maria exerce encore son apostolat, pour la messe d’action de 
grâces.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les moments solennels furent le renouvellement de son engagement entre les mains de Sr Marie 
Paulette, Supérieure Provinciale, et l’action de grâces chantée par le Père JEANPIE, Curé de la paroisse.  

3-4/05 : Des journées « ville-propre » s’annoncent laborieuses en préparation du prochain Conseil de 
Congrégation. Toute la Communauté est mobilisée pour diverses activités : entretien du jardin, 
transport et rangement des meubles, ménage des chambres et lieux communs. Conjointement à cette 
préparation matérielle, un triduum de prière d’adoration du St Sacrement est organisé pour confier 
ce temps fort à l’action de Dieu.  

Des Oblates 

 de plusieurs Communautés 

ainsi que la famille  

de Sr Odile  

et les paroissiens 

étaient nombreux  

à témoigner 

de leur sympathie 

 et à célébrer 

cette fidélité. 
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5/05 :  

 

 

 

 

 

 

 

Du 9 au 21 /05 : Conseil de Congrégation en présence de toutes les Sœurs responsables de toutes nos 
Provinces. La Communauté a été bien mobilisée pour les activités matérielles, Mme Elena, notre 
cuisinière a été un grand renfort.  

 
 
 

La clôture célébrée le 22 mai fut marquée par la bénédiction des bâtiments rénovés, de la Maison 
Généralice, et la célébration anticipée de notre 157EME ANNIVERSAIRE DE FONDATION. Le P. Benoit BIGARD 

AA, Provincial d’Europe a présidé l’Eucharistie. La présence des membres du Conseil de Congrégation 
ainsi que les invités tels que : architectes, ingénieurs, certains collaborateurs et Frères de St Jean de 
Dieu a donné une dimension internationale à notre célébration.  

 
 
 

24/05 : Célébration dans l’intimité, de notre fondation, en renouvelant notre consécration en 
communion avec toute la Congrégation.  Alors que les membres du Conseil de Congrégation 
retournaient dans les Communautés de nos Provinces, la Communauté du 203 se mobilisait déjà pour 
l’accueil des probanistes attendues pour le lancement prévu le 1er Juin. En attendant, nos Sœurs du 
Conseil Général continuent leur mission. 

 Du 26 au 28/05, Sr Théodosie KITWANA effectue 

la visite régulière de la Communauté de L’Hay- 

les-Roses. Au même moment, Sr Felicia 

GHIORGHIES et Sr Monica ANTE s’envolent pour la 

Roumanie à l’occasion du jubilé des 25 ans de 

la MAISON  DES ENFANTS «  STE MARIE » DE BARATI . 

 
 

 28 /05 : Nous vivons notre récollection du mois avec le P. Emmanuel VEGNAT qui nous fait méditer sur 
le cheminement spirituel de st Charles de Foucauld, récemment canonisé. Au terme de ce mois, nous 
retrouvons Mr Jean Paul FONTAINE qui nous confiait en mars passé, son intention de pèlerinage 
spirituel au bénéfice de nos missions. Avec Nicole, sa femme et son amie, Geneviève, ils reviennent 
nous partager le vécu de cette expérience dans l’émerveillement de l’action de Dieu à chaque 
rencontre avec les personnes et la création. 
 

Juin…  
1/06: C’est au rythme des : 
 

Depuis deux ans, 

ces rencontres 

internationales 

se déroulaient 

« en distanciel ». 

Jour à partir duquel 

nous accueillons 

avec joie les 

Supérieures (Vice-) 

Provinciales dont la 

présence a été pour 

nous un signe de 

l’intervention divine. 
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adressés aux probanistes que s’ouvre ce mois dédié au Sacré-Cœur ! Nos jeunes Sœurs passeront trois 
semaines de cours avec nos Sœurs du Conseil Général et des intervenants externes, nos Frères AA.  
 
 

2/06 : Sr Sandrine part en Bulgarie pour une semaine de visite régulière au pays de notre première 
mission et de nos bienheureux martyrs assomptionnistes.  
 
 

5/06 : En cette solennité de Pentecôte, nous accueillons les dons du St Esprit- tirés au sort- dans la joie 
d’être Religieuses missionnaires, à la suite des apôtres !  
 
 

6/06 : En ce lundi de Pentecôte, les probanistes effectuent leur première sortie à la rencontre de nos 
Sœurs de l’Hay-les-Roses et de Sr M. Michèle MARTINON de Bourg-la-Reine. Suivront sans tarder 
d’autres visites à la redécouverte des Congrégations de la Famille Assomption.  
 
 

7/06 : Nous accueillons Sr Alphonsine KAVIRA VWIRAVWAMESO, future archiviste et Sr M. Angéline KAVIRA 
NDALIKO, la 10ème probaniste, retardée à Kinshasa faute de Visa. 
 
 

12/06 : Ce dimanche de la Sainte Trinité, quelques Sœurs de la Communauté se joignent aux 
paroissiens de St-Lambert de Vaugirard pour des actions en faveur de l’Ukraine. 
 

 
 

Nous continuons la prière pour la paix, mais nous participons aussi, selon nos possibilités à des actions 
en solidarité avec nos frères et sœurs en guerre. 
 

Nous clôturons ce mois avec l’accueil d’une famille qui aime célébrer les moments forts au 203. 
L’année passée c’était la communion de leur fille. En ce dimanche 27, le couple célèbre le jubilé 
d’argent de leur mariage.  Toute la Communauté se mobilise pour préparer salle, repas, et divers 
ornements pour la joie et le bonheur de tous les invités. En même temps, quelques Sœurs se rendent 
à la paroisse pour partager l’action de grâces de notre curé, le P. Emmanuel, pour ses 25 ans de 
sacerdoce. Oui, notre Dieu est fidèle et il nous donne des nombreux signes de son amour. A lui haute 
gloire, louange éternelle !  

 
 
 

Nous aurions encore beaucoup d’autres évènements à raconter, surtout le quotidien de nos Sœurs 
probanistes au 203. Une page spéciale vous fera découvrir cette belle aventure des jeunes Sœurs 
passionnées du Royaume. 
 

Bientôt les grandes vacances pour certains pays d’Afrique, d’Asie et d’Europe. Nous vous souhaitons de 
fructueux moments de grâces à travers les retraites et les diverses célébrations. Temps de 
ressourcement en vue de nouvelles énergies pour la prochaine année communautaire.  
 

Bonne route et Bel été à tous !  

       Sr Marie Madeleine KAMBUMBU 

Vente de chocolat, gâteaux, 

pêche à la ligne. Les bénéfices 

seront versés pour l’accueil 

des refugiés d’Ukraine où les 

combats s'intensifient, où des 

villes sont détruites et où les 

habitants vivent sous les 

bombardements et souvent 

sans assistance. 
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     Sr Phuong Thuy Hoang               Sr Thi Mien Nguyen 

                  Sr Aleki Tchilalo Leontine 

                 Sr Luciah Ndunge Musili 

                  Sr Thi Ly Nguyen 

                  Sr Esperance Rukanda 

   Sr Elizabeth Velasquez Romero 

       Sr Cairu Tong 

Sr Suzanne Mbwama Nyongo 

      Sr Kavira Ndaliko Marie Angéline 



14 
 

Préparation à l’engagement définitif  
 

à la suite du Christ, au berceau de la Congrégation 
 
 

 

ous avions rendez-vous le 1er juin à la Maison Généralice du 203, rue Lecourbe à Paris où nous 
avons été bien accueillies par chaque Sœur de la Communauté ainsi que par les Sœurs du Conseil 

Général.  
 

Nous sommes dix jeunes Sœurs de six nationalités différentes, venant de huit pays de mission sur 
quatre continents et nous nous rassemblons pour trois mois de Probation. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
De jeunes Sœurs invitées, durant trois mois, à vivre un temps d’approfondissement, de 
ressourcement, d’écoute et de « stop » pour repartir du Christ, « ensemble », nous a rappelé Sœur 
Felicia, la Supérieure générale, qui a commencé ce temps de probation par une petite introduction 
et nous a donné la première session sur le Charisme de notre Congrégation. 
 
 
 

Ensuite, à travers le cours sur le fondement biblique et l’engagement dans la fidélité avec le Père 
Jacques NIEUVIARTS, AA, nous avons découvert que la foi est simple, c’est l’attachement au Christ, une 
adhésion libre au Christ qui déclenche un changement de vie, une conversion. Dans la foi, notre fidélité 
est posée sur la solidité de Dieu.  

 
 
 

Puis, Sœur Mado KAMBUMBU nous a donné une session d’une semaine sur la vie spirituelle et la vie 
fraternelle. Elle nous a aidées à approfondir la vie spirituelle à travers le fondement biblique et les 
écrits spirituels de nos fondateurs ainsi qu’à travers l’expérience de notre patriarche saint Augustin. 
Etant filles du père d’Alzon, à sa suite, nous sommes à l’école du Christ, qui est notre Maître et nous 
essayons de vivre l’équilibre entre la contemplation et l’action.  

 
 
 

En toutes choses, nous rendons grâce à Dieu, « car tout concourt au bien de ceux qui aiment le 
Seigneur » rm 8.28. En outre, Sœur Mado nous a partagé le témoignage de Carlo ACUTIS - un 
bienheureux de notre époque - qui nous apprend à utiliser les  nouveaux moyens de communication 
pour promouvoir le Royaume de Dieu. De plus, nous avons approfondi la vie communautaire mais 
aussi la pratique de la vie fraternelle avec les Sœurs de  la Communauté Généralice – une Communauté 
internationale et interculturelle, qui nous enrichies. Nous sommes rassemblées par le Christ, qui est 
le centre de notre vie, pour témoigner de l’amour au monde à travers nos différences. Pour mettre en 
pratique ce que nous avons étudié avec Sœur Mado, nous avons fait un exercice pour choisir une 
équipe de conseil local pour les probanistes et nous avons commencé une première réunion 
communautaire. En effet, il y a un très grand lien entre la vie spirituelle et la vie communautaire.  

N
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Notre vie fraternelle en communauté est le lieu de vérification de la qualité de notre prière, de notre 
relation avec le Seigneur à travers nos Sœurs.  

 
 

Le père Dominique GREINER, AA, nous a donné une session sur la Doctrine Sociale de l’Église, il s’est 
appuyé en particulier sur l’encyclique Laudato Sí. Nous sommes invitées à prendre pour modèle la 
Sainte Trinité pour bien vivre en harmonie la relation entre Dieu, l’homme, la terre et nous-mêmes 
et à être responsables de nos usages des biens et de l’environnement par notre style de vie. Il doit être 
à la fois : SIMPLICITE, SOBRIETE, HUMILITE, TOLERANCE ET PORTEUR D’ESPERANCE A NOTRE MAISON COMMUNE. 
En plus des cours, nous avons visité la communauté de l’Hay-les-Roses et celle de Bourg la Reine. Nous 
avons chanté, le cœur débordant de joie, un chant à la Vierge Marie « mon cœur a jubilé de joie ». 
C’était bon de manifester nos retrouvailles, en filles du même Père et de la même Mère, avec les Sœurs 
de la Communauté, très accueillantes et très gentilles à notre égard. Elles nous ont immédiatement 
conduites à la chapelle où nous avons prié ensemble le Milieu du Jour. Puis, nous avons partagé un 
repas interculturel, chaud et délicieux. C’est une Communauté riche en interculturalité : cinq Sœurs 
de cinq pays différents. À la fin de l’après-midi, nous avons rendu visite à Sœur Marie-Michelle 
MARTINON qui nous a partagé son expérience de vie. Nous étions contentes de prier les Vêpres avec 
elle. 
 
 
 

À l’occasion de la fête de la Trinité, nous avons fait la découverte de la Basilique du Sacré-Cœur à 
Montmartre - un lieu religieux connu en France. Dans cette basilique, nous avons vécu un beau 
moment spirituel, avec l’Adoration du Saint-Sacrement suivi d’une belle messe animée par les 
religieuses bénédictines. Vivre ce temps était pour nous une grande joie ! Ensuite, nous sommes allées 
avec Sr Théodosie KITWANA MINEENE chez les Sœurs Orantes de l’Assomption. Sœur Jeanine GINDRE, 
économe générale, nous a présenté l’exposition de leurs fondateurs, leur esprit et leur charisme. Nous 
avons eu la joie de regarder des vidéos qui nous ont expliqué l’histoire de la Congrégation. Ces jours-
ci, nous avons également profité du concert asiatique chez le MEP (Mission Étrangère de Paris) avec 
nos Sœurs de la Maison Généralice pour découvrir de multiples instruments, des chants et des danses 
asiatiques. Au retour, nous nous sommes arrêtées à la chapelle de la Congrégation des Lazaristes où 
le corps de saint Vincent de Paul est exposé, ainsi qu’à la Médaille Miraculeuse où nous avons prié 
devant celui de sainte Catherine Labouré. C’était très impressionnant ! Une très belle soirée de détente 
a suivi. 
 
 

Pour le soutien fraternel dans la famille de l’Assomption, nous avons participé à la messe de prémices 
de notre Frère Pierre GNOM (AA) qui a eu lieu le dimanche 19 juin à la chapelle du « Bateau Je Sers ». 
Après la messe, nous avons partagé un repas avec les Frères de la Communauté en place. 
 
 
 

Enfin, nous rendons grâce à Dieu pour tout ce que nous avons expérimenté depuis trois semaines. 
Nous continuerons à approfondir l’esprit de nos fondateurs et l’histoire de la Congrégation en 
participant à la découverte de : « sur les pas du père d’Alzon » et à expérimenter d’autres aspects de 
la vie d’Oblates de l’Assomption à travers des sessions et l’internationalité vécue durant ce temps de 
Probation à la Ville du Bois jusqu’à fin août.  

Avec la grâce de Dieu, que ce temps de Probation nous renforce et intensifie notre identité 
d’Oblate, afin que notre vie porte du fruit à l’Église et au monde, restant fidèles à l’esprit de nos 
Fondateurs en collaborant avec toute la famille de l’Assomption. 

                                                                                                                   LES SŒURS PROBANISTES 
 

SR SUZANNE MBWAMA NYONGO (Congolaise RDC, Missionnaire au Gabon).  
             SR ESPERANCE RUKANDA (Congolaise RDC, Missonnaire en Italie). 
SR KAVIRA MDALIKO MARIE ANGELINE (Congolaise, Mission au Congo). 
                     SR ALEKI TCHILALO LEONTINE (Togolaise, Missionnaire en Côte d’Ivoire).  
SR ELIZABETH VELAZQUEZ ROMERO (Mexicaine, Missionnaire au Paraguay).  
                                          SR LUCIAH NDUNGE MISILI (Kenyan, Mission au Kenya).  
SR PHUONG THUY HOANG (Vietnamienne, Mission au Vietnam).  
                                                     SR THI LY NGUYEN (Vietnamienne, Mission au Vietnam).  
SR THI MIEN NGUYEN (Vietnamienne, Missionnaire en France).  
                                                             SR CAIRU TONG (Chinoise, Missionnaire en France).  
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    A  TRAVERS  LE  MONDE 

 

 

AFRIQUE CENTRALE 

 

LA GRANDE FAMILLE DE L’ASSOMPTION EN MARCHE 
 

ous sommes le 1er mai 2022, troisième Dimanche de Pâques. C’est avec le cœur rempli de la joie 
du Christ Ressuscité que la grande famille de l’Assomption, présente à Kinshasa, a effectué une 
visite fraternelle aux Chrétiens de la sous-paroisse Sainte Isabelle, confiée aux Assomptionnistes. 

Ladite « sous » paroisse, située dans la partie Est de la ville de Kinshasa, commune de Masina, est sous 
le parrainage de la paroisse Saint Kibuka. 
     

 
                      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Il était entouré de trois prêtres : les Pères Alain THOMASSET, Edmond SINDANI et Paulin KAKULE VYAKUNO, 
curé de ladite « sous » paroisse, tous Assomptionnistes.  
Au cours de la messe, le célébrant, dans son homélie, a insisté sur deux points :  

N

Aussitôt après l’accueil, la 
célébration eucharistique a 

commencé, sous la présidence 
du Père François KATALAY 

TSHAMALA, Supérieur Régional 
des Augustins de l’Assomption 

à Kinshasa. 

 

Cris de joie, 

danses et 

acclamations 

… 

La grande famille 

de l’Assomption a 

bénéficié d’un bon 

accueil dès son 

arrivée. 
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1) L’arrivée du Christ au lac où se trouvaient ses disciples fatigués et découragés par 
 l’échec de la pêche. 

  Tous nous savons que l’échec mène au découragement, au trouble, au dégout… et on se pose 
mille et une questions ; chacun selon la conception de ce dernier dans sa culture. C’est l’expérience 
des apôtres au bord du lac. Jésus est venu leur apporter la lumière, le réconfort, le soulagement en les 
attendant sur la terre ferme. Dans notre vie l’échec ou la ténèbre peuvent venir de nous ou de 
l’entourage ; invitons Jésus ressuscité pour une meilleure solution. Néanmoins, associer Jésus ne 
signifie pas se croiser les mains, mais plutôt travailler durement en comptant sur son apport.  
 

2) La rencontre des disciples avec Jésus sur la terre ferme.  
Les apôtres étaient sur l’eau et Jésus sur la terre ferme ; un feu de braise, avec du poisson dessus, 

et du pain à côté. Nous connaissons les dangers pour la personne sur l’eau. Dans nos échecs, nos 
troubles, nos problèmes… Jésus nous attend sur la terre ferme qui est notre patrie céleste avec la 
nourriture qui demeure. Considérons la résurrection du Christ comme un nouveau départ devant les 
échecs de la vie. Sa présence nous apporte la lumière dans nos ténèbres. 
 

Il est à noter que la sous-paroisse est à sa deuxième année d’existence. Elle a vu le jour le 2 février 
2020. Autrefois, les célébrations Eucharistiques étaient présidées dans la parcelle d’un particulier, 
siège de l’une des CEVB (Communauté Ecclésiale Vivante de Base). Actuellement, la sous-paroisse a 
acheté un petit terrain, sur lequel les célébrations ont lieu. Les efforts se déploient dans tous les sens 
pour élargir l’espace en achetant des parcelles environnantes pour y édifier une église. Le milieu où se 
trouve la sous-paroisse est peuplé de chrétiens. Nous osons croire que la construction de l’édifice 
redynamisera leur foi.     
                       
        Après la messe et la présentation de la grande Famille de l’Assomption aux chrétiens, nous avons 
continué notre journée en suivant une conférence, sur la protection de l’environnement. Lutte contre 
la traite humaine, l’injustice sociale et le respect des droits des femmes : La sensibilisation 
JPIC (Justice, Paix et Intégrité de la Création, animée par Sœur Patricia SACRE (P.S.A). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tout a commencé par un chant de méditation sur la nature, entonné par quelques Sœurs. 
Ensuite une petite réflexion sur l’usage des bouteilles dans notre ville avec la question de savoir ce qui 
se passe en nous ou ce que nous faisons en voyant une personne dans le bus qui jette la bouteille ou le 
sachet par-dessus bord ce qui est l’une des causes de la pollution de la nature dans notre ville. Les 
réponses spontanées de l’assemblée ont constitué une introduction à l’exposé du jour. Dans ses 
explications, l’animatrice nous a fait comprendre que l’intégrité de la nature a des liens avec la justice 
et la paix parce que le non-respect de la nature provoque beaucoup de maux chez la personne ; la 
prive de la paix et occasionne des injustices sociales. Ainsi, les rencontres organisées par JPIC peuvent 
elles nous aider à réfléchir à des actions concrètes afin de lutter contre ce fléau. JPIC dépend 
directement de la nature de notre vie car nous sommes enracinés dans la contemplation et l’action et 
aussi au service du peuple qui nous entoure pour étendre le Règne de Dieu. Sur ce, face à un 
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comportement maladroit vis-à-vis de la nature, de la justice, de la traite des humains et du droit des 
femmes, nous devons directement agir sans nous lasser.    
 
 Après avoir suivi avec intérêt la conférence, nous avons proposé de constituer une commission 
locale de JPIC dans la grande famille de l’Assomption au niveau de Kinshasa. À la satisfaction de tous 
les participants, la journée s’est clôturée par un repas fraternel et l’accueil de trois Sœurs : Sr Beatrice 
MUGHASU et Sr Praxède VUTSOPIRE, Oblates de l’Assomption en provenance de Butembo, et Sr ETIENNETTE, 
Petite Sœur de la Présentation.  
 
    
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

59éme JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE POUR LES VOCATIONS 
 

 

 
 

e 4ème dimanche de Pâques, dimanche du Bon Pasteur, est retenu par l’Église universelle comme le 
dimanche dédié à la prière pour les vocations. Il est même institué comme journée mondiale de 

prière pour les vocations (J.M.P.V. en sigle).  

Cette année, ce dimanche tombe le 8 mai et nous célébrons la 59ème J.M.P.V.   A cette occasion, la 
Commission Diocésaine des vocations de l’Archidiocèse de Kinshasa a organisé une retraite pendant 
la semaine de prière pour les vocations, par doyenné, avec la thématique : 

     « Serviteur ou servante à la manière de Jésus : se donner et être donné pour la mission. » 

 Ainsi, du 2 au 8 mai 2022, s’est tenue au doyenné Saint Léonard la retraite des aspirants(es) et des 
membres de la Commission des vocations pour la préparation de cette journée. Signalons que le 
doyenné Saint Léonard est constitué des six paroisses suivantes : Sainte Elisabeth, Saints Irénée, Jean 
Bosco, Léonard, Maurice et Tharcisse.  

L

               Pour la Vice-Province d’Afrique Centrale 
      Sœur BOLOKO Inès 
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 .  

 

 

 

 

 

 

 

 

« Aujourd’hui le monde a besoin de repères et de modèles dans la manière d’accomplir la mission de 
l’annonce du salut de l’humanité. Pour cela, tournons nos yeux vers le Christ lui-même, le serviteur de 
Dieu  par excellence; Il est à la fois celui qui appelle, protège, et accompagne la vocation de ses disciples. 
Il est le Maître qui s’est fait serviteur, s’est donné et a donné sa vie pour la multitude. Les aspirants(es) 
doivent boire à cette source pour redonner de la saveur à leur vocation ».  

 A la fin de la retraite (dimanche 8 mai) nous nous sommes retrouvés à la place Pompage et nous avons 
pris le même bus, en direction du petit séminaire ST JEAN MARIE VIANNEY pour rejoindre les autres 
doyennés de l’Archidiocèse. Arrivé à 10h30, le pèlerinage a commencé à 11h, animé par les théologiens 
du grand séminaire St Jean XXIII. Nous avons achevé notre pèlerinage à 12h45 à la paroisse SAINT JOSEPH 

La délégation du doyenné  

Saint Léonard  

était composée de 55 personnes dont 50 

aspirants(es) 

 et 5 accompagnateurs (trices). 

De gauche à droite : Sœur Germaine (Sœur de Saint 
Vincent de Paul, Servantes des pauvres), le Diacre 
Fabien (Missionnaire Prémontré), Papa Willy 
(Président décennal des vocations du doyenné), Sœur 
Jeannette BAHWERE (Oblate de l’Assomption) et Sœur 
Chavanne (Sœur de Saint-Vincent-de-Paul, Servantes 
des pauvres) aumônière de la commission des 
vocations du doyenné. 
 

La retraite était animée par le Révérend Père MAURICE 
(Missionnaire de Jésus et Marie à Canaan). Dans sa 
prédication, le Père a souligné que : « nous vivons 
aujourd’hui, dans un monde où servir Dieu dignement 
n’est pas sans heurt. Avec une société qui se sécularise au 
jour le jour, où le capitalisme bat son plein et les médias 
avec les nouvelles techniques de la communication 
particulièrement , les réseaux sociaux, nous imposent leur 
dictat, il devient de plus en plus difficile d’être chrétien, 
témoin du Christ et serviteur de Dieu en parole et en 
acte". 
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DE KASA-VUBU ; puis ce fut la messe à 13h, célébrée par Mgr  Vincent TSHOMBA. Dans son homélie, il est 
revenu sur le message du Pape à l’occasion de cette journée.  

Juste après la messe, nous avons participé à l’interview de Monseigneur TSHOMBA et de l’abbé 
Emmanuel KWAZI, Président diocésain des vocations puis au partage du repas fraternel et enfin, la 
réjouissance avec l’animation de l’orchestre choisi pour la circonstance.  

                                                                                                      Sr Jeannette KAVIRA BAHWELE 

                                                                             Communauté Saint Joseph / Mbudi 

 
 

omme nous le savons bien, l’expérience de vie dans une maison de formation demande  un esprit 
d’initiative afin de donner aux jeunes le goût de suivre le Christ à travers la Vie Religieuse tel que le 

recommande le Père d’ALZON : « Appliquez-vous à donner à vos filles toute la largeur de l’esprit 
catholique. » E.A. à M.C. lettre du 20/03/1870.  
 
C’est animées de cet esprit que nos deux Communautés - celle du Noviciat des Sœurs de Saint-Vincent- 
de-Paul, Servantes des pauvres de Gjzegem et notre Communauté du Postulat, Notre-Dame de 
l’Assomption, de Kimbondo - ont organisé un pèlerinage à l’occasion de la clôture du mois Marial, en 
date du 30 mai 2022. Nous partions de la grotte du Noviciat pour arriver à celle du Postulat, en récitant 
le Rosaire. Nous étions au nombre de Vingt-deux dont : Cinq Sœurs, quatorze Novices et trois 
Postulantes.  
 
 
 

À travers les quatre mystères, nous avons prié pour les intentions suivantes : les projets de nos 
Communautés respectives ; la visite pastorale du Saint Père au Congo ; les difficultés que nous 
rencontrons dans notre cheminement religieux et enfin, l’insécurité dans l’Est du Pays.  
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

C 

   Départ de la Communauté du 

Noviciat des Sœurs de Saint- 

Vincent-de-Paul où nous avons 

commencé la récitation du Rosaire à 

travers le mystère Joyeux. 
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        Communauté du Postulat des Sœurs Oblates de l’Assomption 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Cette expérience de prière avait pour but de renforcer nos liens spirituels en tant que Filles de l’Église, 
au service d’un même Maître, le Christ. 
 

À la fin de notre prière, une joie immense reflétait sur le visage de chacune.    
 
 
 
 
 
 
 

Nous rendons grâce à Dieu pour ce bon moment que lui-même nous a inspiré et permis de passer 
ensemble, en vue de l’extension de son Règne entre nous et autour de nous. 
                                                    
                                                               LES SŒURS DE LA COMMUNAUTE NOTRE DAME DE L’ASSOMPTION/ KIMBONDO.  

 

  

Ce dernier achevé, nous avons 

commencé notre marche en récitant les 

mystères lumineux et douloureux jusqu’à 

la grotte du Postulat où nous avons 

terminé par les mystères glorieux.  
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CONGO 
 
 

JUBILÉ D’ARGENT 

 DE L’INSTITUT MASIKILIZANO 

 
e samedi 25 juin 2022, le Seigneur a  fait pour nous des merveilles. Que son nom soit glorifié ! 
Cela fait vingt-cinq ans que le projet d’une école secondaire à Butembo, est devenu réalité, L’INSTITUT 

MASIKILIZANO. 
                                        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ce projet a été lancé par les Sœurs Oblates de l’Assomption et les parents des écoliers de l’École Primaire   
MASIKILIZANO.. L’une des raisons de cette demande était le surpeuplement de l’Institut MALKIA WA MBINGU. 

 
 
 

Dès qu’elle a été adoptée, cette proposition a abouti à la création de l’Institut MASIKILIZANO qui a 
officiellement ouvert ses portes en septembre 1996. 

 
 
 

Grâce à la détermination des parents pour leurs enfants, à la confiance en Dieu et à l’endurance et au 
soutien des Sœurs Oblates, véritables pionnières, en particulier celui de Sœur Irène MUPITANZILA, d’heureuse 
mémoire, Provinciale à cette époque, de Sœur Donatienne MAMBOMING, Économe Provinciale, qui n’a pas hésité 
à  aller au service du cadastre, pour défendre la concession où est implanté l’Institut MASIKILIZANO, des terriers qui 
menaçaient de détériorer cette école qui venait de naître et grâce au courage des enseignants ainsi qu’à l’aide des 
bienfaiteurs, aujourd’hui l’Institut MASIKILIZANO célèbre SON JUBILE D’ARGENT.   

 
 

Cet Institut compte sa cinquième Sœur Directrice. Elles sont dans l’ordre croissant : Sr Agnès VIHAMBA , 
Sr Honorine KOMBI, Sr Suzanne KAWERIKULA, Sr Françoise MATEKERE et Sr Vwira MWAMINI. 

 

C 
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Parmi les anciens élèves de cette école, il y a des prêtres, des religieuses : Oblates de l’Assomption, 
de la Sainte Face, des Petites Sœurs de l’Assomption, des médecins, des politiciens, des ingénieurs, des 
techniciens, des petits commerçants, des entrepreneurs, des motards, des enseignants, des mères de familles. 
Plusieurs d’entre eux, ont répondu favorablement à l’appel pour la préparation et la célébration du Jubilé.  

 

Une messe d’action de grâce a été dite, à la Cathédrale de Butembo, par son Excellence Monseigneur 
l’Evêque Melchisédech SIKULI entouré de quatre prêtres dont deux « anciens » de l’Institut Masikilizano. (Un Père 
Assomptionniste et un Abbé). Selon ces derniers, d’autres futurs prêtres sont en formation. 

 
 
 
 
 
 
 

Dans son homélie, l’Evêque a remercié la Congrégation des Sœurs Oblates de l’Assomption pour 
cette œuvre qu’il a lui-même vue naître et qui porte déjà de bons fruits. C’est pourquoi, selon l’Évêque la célébration 
de ce jubilé d’argent est une occasion de plus pour tous les partenaires de l’éducation de rendre grâce au 
Seigneur pour tant des bienfaits reçus et réalisés pendant ces 25 ans. C’est aussi une occasion d’évaluer 
ce qui a été fait et ce qui reste à parfaire. Il a recommandé à tous les enseignants, parents, élèves et ouvriers 
de travailler main dans la main pour faire de cette école une école d’excellence.  

 
 
 
 
 
 
 

Notre Institut étant conventionné catholique, nous devons continuer de faire de cette école un lieu 
d’apprentissage des valeurs évangéliques et sociales. 

 
 
 
 
 
 
 

Après la messe, les élèves accompagnés des professeurs, Sœurs et laïcs, ainsi que des anciens élèves 
ont défilé avec fierté au rythme de la fanfare, traversant la ville, de la cathédrale jusqu’à l’école où un repas fraternel 
a été servi. 

 
 
 
 

                                                                                              
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
            Pour la Province du Congo 
                   Sr Agnès VIHAMBA 
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COREE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

uand la maison de la Vice-Province de Corée s’est implantée ici en 1986, nous étions dans un village 
de campagne de la banlieue de Gwangju. Nos débuts y ont été difficiles. 

D'autres congrégations religieuses y vivaient déjà et la maison était trop petite pour tant de 
religieuses. Les Sœurs nous ont présentées au diocèse de Kwangju, et il nous a fallu déménager. 

En 1986, nous avions trois postulantes en Corée, cela nécessitait donc un noviciat. Avec l'aide de notre 
Conseil Général, nous avons donc acquis une maison. Le noviciat ayant commencé, chaque année nous 
nous sommes un peu développé. 

A cette époque, la campagne avait une odeur particulière, pas vraiment agréable et les transports y 
étaient difficiles. Notre Communauté n'ayant pas de voiture, nous devions aller au marché une fois par 
semaine pour acheter le ravitaillement alimentaire, et comme nous ne prenions pas le taxi, c’était 
difficile physiquement. Mais nous gardions l'espoir et c’était le cœur plein de joie que nous 
retournions à la maison.  

Cette année encore, en célébrant la Semaine Sainte, en regardant les étoiles brillantes, dans le ciel, 
nous nous souvenons de l'environnement sombre de nos débuts, dans la nuit pascale, et nous 
partageons notre joie à la lumière du cierge pascal. 

 
 

 

Q

 e n 

1 
9 
8 
6 
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Aujourd'hui, après trente-cinq années de 

présence, notre Communauté est entourée de 

grands immeubles qui nous cachent la 

lumière du jour. Nous ne savons plus si c'est le 

jour ou la nuit. Nous participons à toutes les 

célébrations à l’église. Les petites maisons 

voisines de notre Communauté ont hélas 

disparu depuis trois ans pour faire place aux 

immeubles.  
 

Notre grand jardin a été lui aussi transformé à cause de la grand-route construite à proximité et c’est 
sans cesse que les voitures y passent. Si nous sortons par l’entrée principale, il nous faut bien regarder 
à droite et à gauche… De nos jours, si les avantages culturels ont beaucoup augmenté, les paysages 
conviviaux ont, malheureusement, beaucoup diminué. Aux mois d'avril et mai c'est la saison de la 
ponte pour les pies qui picorent au-dessus de nos têtes et lorsque nous sortons dans la cour, même s'il 
ne pleut pas nous devons prendre notre parapluie pour aller à l’église. Maintenant beaucoup d'oiseaux 
recherchent les forêts profondes. Les chiens qui vivaient avec nous aboyaient, ce qui dérangeait les 
gens, et nous avons dû les envoyer à la campagne. 
 

Pendant 2 ans, nous n’avons pas pu ouvrir les fenêtres à cause du bruit des travaux des appartements 
en construction dans notre voisinage. Ce fut un temps difficile pour nous. Afin de protéger notre jardin, 
nous avons déposé un dossier à la mairie de l'arrondissement. Il y a eu beaucoup de discussions et 
finalement nous n'avons pu vaincre la force des pouvoirs publics malgré le soutien des fidèles de la 
paroisse avoisinante. 
 

En deux années, à cause des premiers travaux de construction de la route, notre maison a perdu 
environ 1000m2 et maintenant, de nouveau, nous perdons encore environ 1000m2 suite aux travaux 
pour l’immeuble. 
 

Actuellement, les travaux sont terminés et notre jardin a bien changé. La porte en fer est soutenue par 
des piliers en marbre et s’ouvre et se ferme électriquement. La route qui monte s’est rétrécie, elle est 
devenue plus raide. Une haute cloison a été érigée du côté de la route. Le jardin a aplani la côte qui 
restait et il a été reconstruit ; on a planté des petits arbres sur le sol dénudé et on a mis des supports 
et de grosses pierres qui ont permis de construire un mur en terre.  
 

Pour que cette terre versée ne s’affaisse pas nous avons planté des 
petites fleurs et sur le bord nous avons bâti un chemin de 
promenade ainsi qu’un chemin de croix pour pouvoir prier.  
 

Pendant le Carême, des fidèles de la paroisse sont venus se 
recueillir et ce fut beau à voir.  
 

Notre maison et les Sœurs qui y vivent n’ont pas beaucoup changé 
mais notre jardin lui a été bien transformé.  
 

Sœur Shim Theresa s’est beaucoup dépensée durant ces travaux.  
 
 

La Communauté la remercie et nous prions pour que, avec la grâce 
de Dieu, des candidates à la vie d’OA soient envoyées à notre 
Communauté de la Vice-Province de Corée.                                   

 Sœur Lucia Kwi-Ja LEE 
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ITALIE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

es activités à réaliser ce dimanche ont commencé à Marcellina, avec l'implication de tous les 
groupes scouts : de COCCINELLE à LUPETTI, des GUIDES à SCOLTE, des ROUTIERS aux EXPLORATEURS, 
naturellement sous le regard attentif et vigilant des chefs de groupe.  

 
Avec beaucoup de soin, nous avons préparé des brindilles d’olivier, dans le but de les offrir aux 
paroissiens, au début des messes des Rameaux célébrées dans la paroisse et aussi, pour avoir une 
expérience importante avec les plus âgés : aller à Rome sur la place Saint-Pierre et offrir nos rameaux 
d’olivier aux gens présents.   
 
L'objectif était de récolter des fonds pour le Mouvement des Scouts, afin d'aider les garçons et les 
filles qui ne sont pas toujours en mesure de s’acheter un uniforme, ou de participer à des camps. C'est 
pourquoi l'implication de tous a été importante. 
 

Je suis allée à Rome avec les « Scolte », les « Rovers » et les responsables. Nous avons fait la première 
partie du trajet en voiture jusqu’à la localité de Ponte Mammolo, où nous avons pris le métro pour 
Ottaviano. Tout s'est bien passé, même si nous avons été contrôlés par les carabiniers.     

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

L

dans le métro 

Sur place, nous nous sommes 

immédiatement mis au travail. 

J'ai fait équipe avec Giorgia, une fille très 

active dans la paroisse dont le père se 

prépare au diaconat permanent.  
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Au début, nous étions un peu timides, mais très vite les gens sont venus et nous ont fait une offre libre 
pour nos branches d’olivier qui sont parties rapidement. Nous avons dû en préparer davantage. En 
fin de compte, les gens choisissaient eux-mêmes la brindille qu'ils voulaient. J'ai été surprise par un 
monsieur qui a fait une grosse offre pour une petite brindille ; quand il a vu mon étonnement, il m’a 
serré la main en m’assurant que ça allait bien. C’est vrai ! il y a toujours des gens généreux ! 
 
Dans la matinée, une troupe, d’une émission coréenne, est venue avec le traducteur qui voulait 
m'interviewer sur le sens de la fête, du symbole de l'olivier. J'ai balbutié deux mots dont je me 
souvenais en coréen et leur émerveillement a été grand. J'ai demandé si je pouvais avoir l'interview 
pour l'envoyer à nos Sœurs coréennes, ils ont dit « oui » et me l’enverront via le mail. 
 
 
 

 

A la fin, notre plus belle surprise fut 

le passage du Pape François en  

« papamobile » parmi le peuple, 

heureux de « sentir l’odeur de ses 

brebis », comme il dit.   

 
 
 
 
Après la cérémonie nous sommes allés boire un peu d'eau et nous avons repris le chemin du retour, 
heureux de cette belle expérience d’Église. Ensemble, nous avons remercié le Seigneur.  

                                                                                       Sr Maria Luisa DRAGO DE LA CTE DE MARCELLINA 
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    ROUMANIE 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

a Maison des enfants "Sainte Marie" à Baraţi a célébré avec une grande joie, le 
samedi 28 mai 2022, le Jubilé de 25 ans depuis sa fondation.  
 

Etaient présents l’Évêque auxiliaire de Iasi, Monseigneur Petru SESCU, des 
représentants du Pr. Richard BÜSSING et de la paroisse de Vechta d'Allemagne, des 
officialités de la Mairie et de la Protection de l’enfant, des Ècoles du lieu, des prêtres, 
des personnes consacrées, des amis et des bienfaiteurs de la Maison. Certains des 
enfants qui ont grandi dans la maison au cours de ces années ont également participé 
avec joie et enthousiasme, beaucoup d’entre eux ont envoyé leurs salutations, 
regrettant de ne pas pouvoir être physiquement présents à la célébration. 
 
La Maison des enfants "Sainte Marie" à Baraţi a été ouverte en 1997 pour 
accueillir les enfants en difficulté et leur offrir protection, sécurité, conditions de 
vie dignes, éducation ET SURTOUT AMOUR. Ce projet est né de l’initiative de son 
Éxcellence Petru GHERGHEL, aujourd’hui Évêque émérite de Iaṣi, et du Père Richard 
BÜSSING, alors curé émérite de la paroisse de Vechta, en Allemagne. La Maison des 
Enfants est administrée dès la fondation par les Sœurs Oblates de l’ Assomption. Le 
charisme de la Congrégation, « travailler à l'avènement du Règne de Dieu », les 
Sœurs le vivent, travaillant à la formation de Jésus-Christ dans le cœur des enfants 
qui leur sont confiés. Au cours de ces 25 années d’activité, 200 enfants ont 
bénéficié de son accueil et sa chaleur. 
  
 
Le moment central de la célébration a 

été la Messe d’action de grâce au 

Seigneur pour tout ce qu’il nous a 

permis de vivre et pour les bénédictions 

reçues au cours de ces 25 ans de vie. 

 
 

L 
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La célébration s’est poursuivie par une agape fraternelle et a été couronnée par un 
beau moment artistique offert par les enfants de la Maison, en remerciement pour le 
Seigneur et les bienfaiteurs. 
 
Une question a été posée aux enfants qui ont grandi dans cette Maison :  
 
Que signifie pour vous la Maison des enfants "Sainte Marie" à Barati ?  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 « Cette maison est l’endroit où j’ai rencontré des gens, des frères et des sœurs 

merveilleux que beaucoup d’entre nous n’avaient pas. Elle est et restera la 
maison que je n’ai pas eue et grâce à elle je suis ce que je suis aujourd’hui. 
Aussi, grâce à elle, j’ai la famille que je voulais avoir moi-même. Merci beaucoup à 
tous ceux qui ont pris soin de moi, qui m’ont élevée, qui m’ont éduquée et qui 
m’ont acceptée telle que je suis ! » (Margareta)  
 

 « Je suis très heureuse d’avoir grandi là-bas et je vous remercie pour tout.  C’est 
un endroit béni ! » (Claudia) 

 

 « Peu importe où je vais aller ou quel est mon âge, je n’oublierai jamais mon 
enfance.  La maison d’enfants « Sainte Marie » m’a permis de ne manquer de 
rien dans mon enfance.  Merci à tous pour tout ce qu’ils ont fait pour moi. » 
(Adriana) 

 

 « Quand je pense au lieu de mon enfance, je voudrais redevenir un enfant, mais 
toujours à Baraţi, avec les mêmes enfants, le même personnel, les mêmes sœurs 
et les mêmes professeurs.  La maison des enfants était la maison qui m’a élevé, 
m’a éduqué et m’a tout donné.  C’est le signe par lequel Dieu m’a montré qu’il est 
resté près de moi, même si ma mère est allée au ciel. J’y ai appris qu’une famille 
peut avoir 70 enfants et plusieurs mères !  L’exemple des Sœurs m’a encouragé 
à orienter mes pas vers le Sacerdoce, afin que moi aussi je puisse servir mon 
prochain.  La Maison de Baraţi a une place spéciale dans ma vie, je rentre toujours 
chez moi avec joie et chaque fois que j’en ai l’occasion. Je suis fier d’y avoir grandi 
parce que j’y ai vécu de très beaux moments !  J’y ai appris que Dieu est présent en 
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chaque homme, seulement, vous devez le découvrir, j’y ai appris à être toujours un 
homme simple » (Père Cosmin).  

 « Le mot « MERCI » n’est qu’une simple part de la gratitude que je voudrais 
exprimer pour tout le bien reçu. » (Daniel)  
 

  Pour moi, la maison des enfants 
était et est toujours ma maison, 
l’endroit où j’ai grandi, l’endroit où 
j’étais et où je serai toujours 
entourée d’êtres chers qui se 
soucient de moi et qui m’aiment 
comme je suis et où je retourne 
toujours avec amour et joie.  La 
maison des enfants a fait de moi 
la personne que je suis 
aujourd’hui.  Je remercie le 
personnel et les Sœurs qui ont pris 
soin de moi et qui m’ont appris ce 
qui est bien et ce qui est mal.  
 

S’il n’y avait pas eu cette maison et ces personnes pour prendre soin de moi, 
honnêtement je ne sais pas où je serais et ce que je ferais aujourd’hui.  La maison 
des enfants c’est ma famille, c’est ma mère, mon père, ma sœur, mon frère !  La 
maison des enfants est tout pour moi. » (Eusèbe).  
 

 « La maison des enfants était pour nous une chance d’éducation pour notre 
avenir et celui de nos enfants ! » (Gabriel et Iuliana).  
 

 « Pour moi, la maison des enfants est une bénédiction.  Merci à tous ceux qui 
ont contribué à mon éducation pour être la personne, la femme que je suis 
aujourd’hui !  Je vous porte dans ma prière. » (Irina) 

 

 « Pour moi, la maison des enfants signifie ma maison et ma famille, j’y ai appris 
à avoir de bonnes manières, à lire, à écrire, à aimer Dieu.  Maintenant que 
j’ai ma famille, j’essaie d’éduquer Darius comme j’ai été éduquée, de faire un 
programme pour lui, de l’aider à être ordonné, d’aimer Dieu, d’être reconnaissant, 
d’utiliser les mots magiques : Merci, s’il vous plaît et pardonnez-moi. » (Gina) 
 

 « Je vous remercie de tout mon cœur, sans vous je ne serais pas devenue ce que 
je suis aujourd’hui, une épouse et une mère épanouie. » (Oana)  

 

 « La maison des enfants a été mon salut et le salut de mes deux sœurs, ma 
maison, ma belle enfance, la chance de me développer et d’apprendre le bon 
chemin dans la vie !  J’y reviens toujours avec amour et nostalgie quand j’en 
ai l’occasion ! » (Simona).  

 

 « Je pense que j’aurais besoin d’un livre de quelques centaines de pages pour 
décrire ce que la « Maison des enfants » a été pour moi et ce qu’elle signifie encore 
aujourd’hui.  Cette maison m’a donné la famille dont je ne pouvais même pas 
rêver. Elle m’a donné ce que beaucoup de familles ne parviennent pas à offrir à 
leurs enfants : amour, sécurité, nourriture, vêtements, vacances, éducation et 
beaucoup d’autres choses et le tout en abondance.  Sans vous, je ne peux même 
pas imaginer la vie que j’aurais eue.  Si un jour Dieu décide que je dois quitter 
cette terre, la seule chose que je lui demanderai, sera que mes enfants aient la 
chance de trouver un foyer pour enfants comme celui dans lequel j’ai grandi. » 
(Valentina)  
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 « Pour moi, la maison des enfants « Sainte Marie » à Baraţi signifie et signifiera 

toujours ma maison, l’endroit où j’ai grandi, où j’ai reçu une bonne éducation et 
où j’ai créé des souvenirs inoubliables avec ceux qui y étaient présents… la 
maison des enfants est ma famille, la maison de mes parents spirituels, la maison 
de mon enfance, la maison où je serai toujours accueillie à bras ouverts et avec un 
amour sans limite » (Livia).  

 

 « La maison des enfants « Sainte Marie » à Baraţi est et restera toujours le lieu 
le plus cher à mon cœur.  C’est l’endroit que j’appelle ma maison, l’endroit où j’ai 
découvert ce qu’est la famille et à quel point la foi est importante, l’endroit où j’ai 
senti que je mérite l’amour de Dieu et des autres.  J’ai appris qu’en l’absence 
de règles et de restrictions, j’aurais pu me tromper, c’est l’endroit où j’ai appris à 
aimer, à aider et à respecter celui qui est à côté de moi, comme Dieu nous a dit, 
« aimez-vous les uns les autres ».  Je suis fière d’avoir un chez-moi où, chaque fois 
que j’y reviens, je ressens la chaleur et la joie avec lesquelles je suis accueillie, et 
quand je pars, je ressens un énorme vide dans mon cœur. » (Ioana) 
 

Je te remercie Seigneur, pour ton amour envers nous, tes enfants.  
GABRIELA O 
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TANZANIE 
 

ÉCOLE PRÉ-PRIMAIRE  

MARIE CORRENSON  

JOURNÉE DE PLANTATION D’ARBRES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
  le commissaire du district de Ngorongoro, M. Raymond S. Mwangwala  et les enseignants 
 

 

e mardi 12 avril 2022, le Commissaire du district de Ngorongoro, M. RAYMOND S. MWANGWALA, a sou- 
haité une activité de plantation d’arbres dans notre école MARIE CORRENSON. L’évènement a réuni divers 

autres dirigeants du district, tels que : le directeur exécutif du Conseil de district, un membre du Conseil 
principal de l’UWT, le Directeur exécutif du quartier, le Secrétaire Régional et le Comité de sécurité du district. 
 
 

le Directeur exécutif  

         du       

Conseil de district, 
 
 
 
 
 
Mr Raymond a encouragé toutes les institutions du district à adopter librement l’activité de plantation 
d’arbres car c’est la seule façon de prendre soin de l’environnement, d’encourager la libre circulation de 
l’air frais et de prévenir les vents violents qui peuvent affecter notre environnement d’une manière ou 
d’une autre. Il a dit que dans le district, il y a plus de deux mille plants qui doivent encore être plantés dans 
des institutions gouvernementales et privées. C’est une manière d’inciter chacun à planter un arbre selon 
la devise “MON ARBRE, MON PAYS, MON ENVIRONNEMENT”. Il a ajouté qu’en raison des prévisions 
météorologiques, le district recevra bientôt suffisamment de pluie, c’est donc une idée brillante pour 
chaque personne de planter à nouveau plusieurs arbres dans le but de prendre soin de notre 

L
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environnement, de protéger les sources d’eau et de rendre Ngorongoro vert et sûr, pour nous tous. 
 
Le DC a félicité TFS pour avoir planté et fourni gratuitement des semis aux citoyens. Néanmoins, il en a 
profité pour féliciter l’école Marie Correnson d’avoir également participé à la plantation et à l’entretien des 
plantes. Dans son discours, il a déclaré que sur un total de deux cent cinquante plants qui ont été fournis 
à l’école, plus de deux cents sont aujourd’hui en bon état et poussent très bien. 
 
La Directrice Sr Agnes KAHAMBU a déclaré que l’école avait adopté un moyen de s’assurer que tous les 
arbres plantés poussaient bien, en attribuant chaque arbre à un enfant et en lui donnant son nom, ceci  
afin d’encourager le travail manuel,  action qui motive tous les élèves à travailler dûr dans divers 
domaines.  

 
 
 

Le DC a utilisé cet exemple pour motiver et encourager toutes les autres écoles du district à imiter l’école 
Marie Correnson pour changer l’environnement. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

D’autre part,  Sr Agnès a beaucoup remercié le Commissaire du district et la direction de TFS qui sont 
venus officier pour la plantation d’arbres dans l’école. Elle a également remercié sincèrement les dirigeants 
du district, dans son ensemble, pour leurs efforts dans la construction de la route qui facilite l’accès à 
l’école même pendant la saison des pluies. Honnêtement, cela a encouragé le développement de l’école. 
Elle a promis de travailler main dans la main avec le gouvernement pour la croissance et le 
développement du pays, plus particulièrement en matière d’éducation. 
444 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

                                                 

  

 

 

M. Raymond S. Mwangwala et les élèves 
 
 
 

Une céramique indiquant : « mon arbre, ma nation, mon environnement » a été offerte par 
M. Raymond Mwangwala pour inaugurer la plantation d’arbres à l’école Marie Correnson du comté 
d’Olgorsoroko. 
                      LES SŒURS  OA DE WASSO 
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es 157 ans de notre Congrégation ont été fêtés par de riches célébrations et partages fraternels 

dans l’ensemble de la Province. Célébrations liturgiques et rencontres fraternelles entre Sœurs des 

différentes Communautés, renouvellement des vœux, baptêmes dans la Communauté de Bethanie-

Shelui, et engagement de Laïcs au sein de la Congrégation. etc. le tout dans une ambiance chaleureuse 

en cette période où nous nous unissons avec les Sœurs rassemblées en Conseil de Congrégation en 

France.  
 

PETIT TOUR D’hORIzON : 

COMMUNAUTE DE SHELUI 

 Nous sommes invitées dans la Communauté de SHELUI située dans le Diocèse de Singida au Nord de la 

Tanzanie. La fête de notre fondation a été marquée par le renouvellement des Vœux de Sr Evelyn 

NDUMI KIILU, membre de la Communauté. Un autre fait marquant était le baptême de quelques élèves 

de l’établissement ainsi que l’accueil de onze catéchumènes dont une élève de confession luthérienne 

qui intégrait la foi catholique. Les catéchumènes ont été préparées aux sacrements par Sr Scholastica 

AUMA. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Tout le personnel administratif et enseignant de l’école primaire ST DESIDERIUS, œuvre appartenant au 

Diocèse et confiée à la gestion des Sœurs de la Communauté, s’est montré très impliqué dans les 

préparatifs de la célébration.  

La messe a commencé vers 15 h de l’après-midi par la procession des élèves, des catéchumènes, de 

quelques travailleurs ainsi que des Sœurs de la Communauté. Elle a été présidée par Father SEVERIN 

prêtre du Diocèse. Un repas festif a été organisé en faveur de toute la Communauté présente.  
 

L
ÉChO DES 157 ANS DE NOTRE FONDATION 
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Quelques délégations de parents d’élèves ainsi que le corps enseignant ont tenu a remercié les Sœurs 

pour leurs diverses implications dans la formation intellectuelle, humaine et spirituelle de leurs 

enfants. Ils ont apprécié l’esprit de Famille et le sens d’appartenance entre les religieuses et les 

différents collaborateurs. La Communauté a reçu en cadeau une chèvre et une poule en guise de 

félicitations pour la fête de la Congrégation.  

COMMUNAUTES D’ ARUSHA 

Du côté des Communautés d’Arusha, nous avons célébré ce 24 mai avec toutes les Communautés, 

réunies à LAVAGNAC - CHEKERENI, Communauté du Noviciat. La fête de fondation de cette année a été 

l’occasion d’accueillir douze autres nouveaux membres dans la commission du Laïcat « FRIENDS OF THE 

OBLATES ». C’était au cours de l’Eucharistie célébrée par F DIEUSE, maître des novices des 

assomptionnistes. Les anciens membres, une trentaine environ ont également renouvelé leur désir de 

porter l’Esprit du PERE D’ALZON dans leurs milieux de vie respectifs afin de devenir à leur tour « OUVRIERS 

DU ROYAUME ».  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les nouveaux membres du groupe ont reçu la médaille frappée à l’effigie du PERE D’ALZON, ainsi que les 

constitutions des laïcs, traduites en langue swahili, des mains de Sr Séraphine DUSABIMANA qui 

représentait la Supérieure Provinciale. La chorale D’Alzon de la Paroisse assomptionniste de KIJENGE a 

accompagné ce temps priant par de beaux chants liturgiques dans une ambiance de fête.   
 

La soirée s’est prolongée par un repas fraternel avec les Laïcs et les Sœurs de nos Communautés de 

CHEKERENI, OLORIEN ET SAINT JUDE au son de la musique, des chants et des danses.  
 

Que le Seigneur bénisse notre famille et bonnes vacances à toutes ! 

Recueilli par Sr Marlyn NGANZALI 

  

 

« FRIENDS 

OF 

ThE 

OBLATES ». 

« OUVRIERS 

DU 

ROYAUME » 
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                          A SEMINAR ON VOWS 
 

 Seminar on the vows which took place in Lavagnac Novitiate, Tanzania from 10th to 11th June 

2022. The East African Novitiate participated in a two-days Seminar on the topic of the Religious 

Vows led by the Emeritus Archbishop of Arusha, JOSEPHAT LEBULU.   

Theme :  THE PLAN OF GOD IN MY LIFE”. 

 
 

 

 

 

 

 

The bishop arrived on the evening of 

Thursday 9th June. We began with 

Evening prayer and adoration 

followed by a time of relaxation when 

we tried to get to know one another.  

 

The following day we began the seminar inspired by the text Genesis 1: 27-31.  We learned the plan 

of God for each person‘s life is fulfilled through the different vocations to which he has called us. Bishop 

LEBULU insisted on the fact that our primary vocation is to be human, to live like Christ who was God 

and man. Without human virtues we cannot love one another or those to whom we are sent. God 

invites us to share in three ways: the priesthood of Christ, the prophetic life of Christ and the kingship 

of Christ - to be servants and not master in the Kingdom just as Christ himself was a servant. 
 

 

 

As religious we are first of all Christians chosen from the people of God for the people of God to live 

among the people of God. Called to collaborate with Christ to bring about His Kingdom. We respond 

to this call through our profession of evangelical counsels: obedience, chastity and poverty.   

In living these vows Bishop LEBULU invited us to surrender our entire being, our will and all that we have 

to God in order to be transformed and live our vocation well. We looked at the three challenges in 

living these vows:  POWER, POSSESSION AND PLEASURE. We can overcome these by reflecting on the 

characteristics of God’s kingdom: Truth, universal, grace, life, love, justice, peace and holiness.  
 

 

 We learned a great deal from the bishop which we believe has and will continue to guide us in our 

vocation. At the end of the seminar, we celebrate the archbishop‘s 80th birthday. We shared a meal, a 

A
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birthday cake and presented him with a simple gift to express our joy before he left to return to his 

community.  

We wish to express our gratitude to the province for having planned the seminar for us with the 

company of the bishop and we pray that what we learned will help us grow in understanding of our 

vocation so that we can be reliable and responsible religious in the universal church.   

Novice  Cynthia KHABAKALI SABAYI 

Second year novice 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 

 


